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本报1月25日讯(记者 李超)
22日，齐鲁晚报大篷车载着3名

市政协委员来到张店黄金苑社
区，就养老问题与社区居民面对
面交流，倾听群众关于养老的意
见和建议，居民关于养老的“金
点子”将成为委员们提案的参
考。

社区居民、市老龄委《夕阳
红》报主编王铭光介绍了淄博老
龄化的总体情况，同时也介绍了
几个老年人日常面临的主要问
题。“现在老年人的权益保障存
在难点，比如保健品问题，一些
老年人受骗后投诉无门，希望相
关部门能够规范保健品市场。”
王铭光说。社区热心老人高绍水
则从切身体会，希望能够增加老
年人的活动场所。

随后，居民王淑贞、孙淑芬
分别从组织老年人出游、老年人
思想教育、医疗保障等方面向3

名政协委员提出了自己的建议。
市政协委员、九三学社淄博

市委秘书长刘双，市政协委员、
民进淄博市委秘书长李大鹏，市
政协委员、民建淄博市委秘书长
葛春强三名委员从自身调研情
况分别谈了对养老问题的体会。
随后，三名委员还走进黄金苑社
区活动中心，与社区居民交流，
听取他们关于养老的建议。

据悉，2013年底，淄博有老龄
人口(65岁以上)近80万，占总人口

的19%，老龄化全省排第三，到
2020年老龄人口将达101 . 4万人，
淄博将进入非常严重的老龄化
社会，人口老龄化对淄博市经济
社会发展和社会保障带来严重
挑战，养老问题也成为代表、委
员关注的焦点。

淄博2015年两会即将召开，

为更好倾听基层百姓呼声，让本
报报道更接地气，同时也给代表
委员提供与基层群众面对面交
流的机会，本报特举办代表、委
员基层调研活动。

“这样的活动很有意义，可
把我们的心声通过委员带上两
会，也能为我们解决一些实际问

题。”黄金苑社区居民王女士说。
市政协委员葛春强认为，基

层调研可以更贴近百姓，更好把
握群众需求，也可以让提案更接
地气。“居民提出的建议都很有
针对性，我们会把本次调研的情
况汇总整理，为我们写提案提供
参考。”

“现在随处可见婴幼儿商
品专卖店，但鲜有老年人商品
专卖店，为什么不能设一些专
门销售老年人商品的商店，为
老年人提供服务呢？”市民王铭
光说，一些老年人行动不便，有
的则视力不佳，在人流密集的
大型商场购物十分不便，如果
有一个专门为老年人服务的商
店，供老年人购物、消费，对老
年人来说，十分便利。

今年70多岁的市民高绍水
同大家分享了一次购物难的亲
身经历。“有一个朋友托我买锻

炼身体用的计步器，我跑了好
多商场都没买到，后来是孙子
帮忙在网上买到的。”高绍水认
为，现在的一些所谓的老年商
店，不仅店面小、商品品种少，
经营也不景气，应该多设立一
些综合性的老年人商场。

2013年淄博市老年人近80

万，并每年以3 . 4%的速度增长，
预计到2040年，淄博市老年人
口将达到总人口的1/3。“老年
人不断增多，对老年用品的消
费需求也在增长，这都应该引
起社会的重视。

今年淄博老龄人口预计接近90万，市民贡献养老“金点子”

能能否否增增加加老老年年人人免免费费活活动动场场所所

针对群众代表提出的居家养老
的问题，市政协委员刘双认为，居家
养老还有很长的路要走。首先，护理
人员的配备、培训就不容易实现。现
在专业的老年人护理人员比较少，多
数年轻人都不愿从事相关行业。针对
这个问题，她曾经专门到职业学院联
系，看看能不能设立一个专业，加强
老年人护理专业人才队伍建设。

另外，要加强养老和医疗的衔
接，可以建设养老综合体，老人们可
以在里面养老养生。

市政协委员刘双：

在职业院校设
老年人护理专业

政政协协委委员员““乘乘””大大篷篷车车调调研研养养老老
与市民面对面交流，百姓意见将作为提案的重要依据

市政协委员李大鹏（右一）与张店黄金苑社区居民交流。

设老人商品专卖店，方便老年人购物

“应该专门设立老年人超市”、“公立医院可以在社区设门诊”……预计2015年淄博老龄人口接近90万人。22日，3位市政
协委员与市民代表交流养老、老年人权益保护等问题。张店黄金苑社区居民贡献了不少养老“金点子”，3位市政协委员在听
取市民建议与诉求后，将仔细梳理并展开调研，考虑形成提案带上两会。

本报记者 唐菁

“我认识的一位老人参加了
一个健康讲座，被忽悠花了2万
元买了一堆保健品，最后想去索
赔，结果找不到当事企业，销售
人员也联系不上，只能认栽，最
后还闹得自己家庭关系不和。”
市民王铭光认为，老年人是保健
品消费的主力军，保健品销售机
构利用老年人渴望健康和对保
健品缺乏了解，频频对老人“用
招”，很多老人上当受骗。

怎样让老年人不再上当受
骗？市民高绍水认为，老年人法
律、医疗、保健等方面知识比较
薄弱，这就需要相关部门加强宣

传，多举办一些健康知识讲座、
普法讲座等，让老年人提高自身
辨别能力及警惕性，不迷信保健
品的功效，不盲目跟风购买保健
品。此外，需要加强对保健品行
业的监管，加大不法保健品销售
机构的处罚力度。

“最好设立一个专门销售
保健品的大型商场，各个商家
生产的保健品上市后，都要经
过这些商场销售，杜绝其他销
售渠道。”市民孙淑芬建议，这
些商场配备专业的保健师，营
养专家等，为前来购买的市民
提供指导。

规范保健品市场，避免老人上当受骗

“现在很多老年人的文体
活动越来越丰富，但是活动
场所缺乏。”市民孙淑芬，一
些小区建设之初，承诺有乒
乓球室、棋牌室、游泳馆等，
但等到入住后，这些场地却
成了收费的，“老年人收入有
限，还是更愿意去免费的场
地活动。”

市民孙淑芬认为，现在
社区普遍存在老年活动场所
不足的问题，最主要的原因
在于规划建设中没有预留老

年人活动场所。“建议在规划
设计中，增加老年人活动场
所的设计，强制在小区建设
中将老年人活动场所建设纳
入其中，满足社区老年人开
展活动的需求。”

为解决目前活动场所不足
的情况，孙淑芬还建议相邻的
社区对老年人活动场所资源共
享，打破老年人活动场所的区
域界限，拓宽社区老年人活动
场所，让老年人活动场所充分
运用起来，提高其使用率。

相邻社区资源共享

满足老年人活动需求

张店黄金苑社区居民畅所欲言。 本报记者 王鸿哲 摄

市政协委员刘双发言。
本报记者 王鸿哲 摄

现在社区里面的门诊，绝大部分
是私立的小门诊，很多老人看病不愿
去。这样不少老人就面临小病不愿意
去医院，大病去医院去不了的困境。

我建议公立医院在社区设门诊，
完善社区医疗服务，保障社区老人居
家养老。现在社区医疗机构非常缺全
科医生，建议建一个全科医生的数据
库。全科医生可以先来社区服务一段
时间。

市政协委员李大鹏：

完善社区医疗

保障居家养老

市政协委员李大鹏发言。
本报记者 王鸿哲 摄

预计2015年淄博老龄人口将接近
90万人，淄博将进入非常严重的老龄
化社会。现在出现的很多问题，是老
年人的服务需求与现实发展不相匹
配。我去过很多养老院，一些好的养
老院都需要提前很久预约，也不一定
能入住。另外，要老有所为，发挥老年
人的作用。很多老人愿意去做义工，
只是苦于没有渠道。像老龄委、社区
居委会等部门可以多组织一些公益
活动，让老人的生活丰富起来。

本报记者 王亚男

市政协委员葛春强：

老龄化加速

配套服务应跟上

市政协委员葛春强发言。
本报记者 王鸿哲 摄
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